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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Istrup 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Istrup/005/20-25 

Sitzungs-Tag: 02.06.2022 

Sitzungs-Ort: Istrup, Mittelstraße, Bürgerhalle 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 

 

Vorsitzender: 

Menke, Stefan  

CDU: 

Don, Helmut  

Gadzinski, Benedikt  

Weskamp, Stefan Vertretung für A. Muhr 

Bündnis90/DIE GRÜNEN: 

Vogt, Monika  

Liste Zukunft: 

Stieren-Knoke, Bernd  

Ströter, Dominik  

Fraktionslos: 

Grawe, Frank  

Als Gast nimmt teil: 

Gieffers, Diethelm Bezirksverwaltungsstellenleiter 

 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Eröffnung 
 

 

 

 

2. 
 

Bestellung eines Schriftführers 
 

 

 

 

3. 
 

Antrag der Liste Zukunft: Verkehrssicherheit in Istrup 

(Geschwindigkeitsmessanlage) 
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4. 
 

Bürgerantrag 
 

 

 

 

5. 
 

Antrag Bündnis 90/DIE GRÜNEN: Instandsetzung Haus 
Linnewedel 
 

 

 

 

6. 
 

Vergabe der Mittel 2022 lt. Hauptsatzung 
 

 

 

 

7. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2022 
 

 

 

 

8. 
 

Offene Punkte 
 

 

 

 

9. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

10. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung 
 

  

 

Der Vorsitzende Menke eröffnet die Sitzung, begrüßt die Zuhörer, die Gäste 

sowie die Sitzungsteilnehmer.  
 

Zu Form und Frist der Einladung sowie gegen das Protokoll der letzten Sit-
zung ergeben sich keine Bedenken. Anschließend stellt er die Beschlussfä-

higkeit fest.  
 

2. Bestellung eines Schriftführers 
 

  

 

Zum Schriftführer der Sitzung wird Benedikt Gadzinski einstimmig bestellt. 

Die Tagesordnung wird daraufhin wie folgt erledigt.   
 

3. Antrag der Liste Zukunft: Verkehrssicherheit in Istrup 

(Geschwindigkeitsmessanlage) 
 

  

 

Es soll eine Geschwindigkeitsmessanlage an beiden Ortseingängen installiert 

werden (siehe Antrag). Diese zeigen bei Überschreiten der Geschwindigkeit 
von 50 km/h einen roten Smiley an.  

Diethelm Gieffers befürwortet diese Anzeigen, betont aber, dass dort eigent-
lich eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h angebracht wäre.  

 
Beschluss: 

 
Der BZA Istrup beschließt einstimmig, 30m nach den 2 Ortseingangsschil-

dern (aus Brakel und aus Bad Driburg kommend/Brakeler Straße) die Ge-

schwindigkeitsmessanlagen testweise zu installieren. 
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  4. Bürgerantrag 
 

  

 

Die Herren Franz-Hermann Allerkamp und Josef Krawinkel beantragen, dass 
ein Kannenstand am „Walz Plump“ errichtet wird (siehe Antrag).  

 
Beschluss: 

 
Der BZA Istrup beschließt einstimmig, dass die Kosten für das benötigte 

Kleinmaterial (für die Ertüchtigung) aus den Mittel des BZA bereitgestellt 

wird.  
 

5. Antrag Bündnis 90/DIE GRÜNEN: Instandsetzung Haus 
Linnewedel 
 

  

 

Es soll geprüft und nach Möglichkeiten gesucht werden, das „Haus Linnewe-
del“ zu ertüchtigen (siehe Antrag).  

 
Beschluss: 

 
Der BZA Istrup beschließt einstimmig, die Stadt Brakel mit der Überprü-

fung zu beauftragen, ob das „Haus Linnewedel“ durch diverse Förderpro-
gramme hergerichtet werden kann, zum Schutz vor Verfall.   

 

6. Vergabe der Mittel 2022 lt. Hauptsatzung 
 

  

 

Beschluss: 

 
Der Bezirksausschuss beschließt einstimmig, dass die Mittel zur Verwen-

dung des Bezirksausschusses in Höhe von 719,26 € auf das Konto des Be-
zirksausschusses überwiesen werden.   

 

7. Vergabe der Vereinsfördermittel 2022 
 

  

 

Die Vereinsfördermittel für 2022 betragen 1.042,19 €. Es sind seitens der 
Vereine 6 Anträge eingegangen. Der Betrag wird wie folgt aufgeteilt: 

 
Hallen-Förderverein   173,69 € 

Spielmannszug     173,69 € 

FC 99 Aa-Nethetal   173,69 € 
TuS Istrup     173,69 € 

Schützenverein    173,69 € 
KlJB Istrup     173,69 €.  

 
Beschluss: 

 
Der BZA Istrup stimmt der obigen Verteilung der Vereinsfördermittel 2022 

einstimmig zu.  
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8. Offene Punkte 
 

  

 

Die Mitglieder erkundigen sich beim Vorsitzenden Menke zum Stand der of-
fenen Punkte. Dieser gibt der Versammlung zu wissen, dass es seitens der 

Stadt kaum Rückmeldungen zu den Punkten gebe. Es müsse permanent hin-
terher telefoniert werden (wenn man überhaupt jemanden ans Telefon be-

kommt, so Herr Menke).  
 

Rondell 

 
Hier hat die Stadt Brakel bestätigt, dass man sich wegen Kleinmaterial und 

Pflaster beim Bauhof melden könne. Dort befände sich passendes Restmate-
rial.  

Benedikt Gadzinski wird auf der Seite „Istrup.de“ und auch im Dorffunk eine 
Arbeitsgemeinschaft inkl. „Projektleiter“ suchen, um das Projekt anzugehen.  

 
Stuhllager und Feuerwehr 

 
Für das Stuhllager stehen 135.000 € bereit, der Baustart soll noch in 2022 

erfolgen (lt. Bauamt der Stadt Brakel).  
 

Für die Fahrzeughalle der Feuerwehr werden 115.000 € veranschlagt. Der 
Baustart soll auch noch in 2022 stattfinden.  

 

Geschwindigkeits-Markierungen „Ziegenberg“ 
 

Die Stadt Brakel hat hierfür „grünes Licht“ gegeben. Die Markierungen sollen 
in den nächsten Tagen aufgebracht werden.  

 
Bolzplatz 

 
Die Tore und der Ballschutz sollen ein Stück in Richtung Kindergarten ver-

setzt werden. Hier wurden mittlerweile Baugrundstücke bebaut, die das 
Spielen platzmäßig einschränken. Auch hier ist die Stadt Brakel noch nicht 

tätig geworden (obwohl die Zusage vor Wochen schon gemacht wurde, es 
kurzfristig umzusetzen).  

 
Beschluss: 

 

Der BZA Istrup beschließt, die Stadt Brakel möge eine dauerhafte Lösung 
finden und macht gleichzeitig der Stadt den Vorschlag: Das Grundstück mit 

der Nr. 594 in der Ecke zu Allerkamps Hallen dafür als dauerhafte Lösung 
bereitzustellen.  
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Noch offene Punkte: 

- Müllbeutel für Hundekot 
- Absenkung Bürgersteig B64 

- Fläche Ziegenberg 
 

 

9. Bekanntgaben 
 

  

 

Aa-Brücke 

 
Die Aa-Brücke wird für 340.000 € saniert, 240.00 € werden vom Land be-

reitgestellt. Genauere Informationen gibt es dazu noch nicht. Die Landwirte 
und Bewohner müssen aber rechtzeitig informiert werden. 

 
Windkraft 

 
Die BZA-Vorsitzenden haben sich getroffen, um einmal die allgemeine Mei-

nung zu erfragen.  
 

Am Dienstag, 07.06.2022 wird die nächste Info-Veranstaltung der Baiwa 
stattfinden. Vertreter aus den Dörfern wird sich dort informieren. Wenn es 

konkreter wird, soll und muss auch das ganze Dorf einbezogen werden.  

 
Der Vorsitzende Menke wird über das Gespräch am 07.06.2022 eine Rück-

meldung geben.   
 

10. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

Hallenförderverein/Bürgerhalle 

 
Stefan Weskamp teilt mit, dass der Hallenförderverein einen neuen Vorsit-

zenden hat. Er wünscht, dass der Hallenförderverein und der BZA Istrup eng 
zusammenarbeiten. Dieses wurde von allen Mitgliedern begrüßt und zuge-

sagt.  
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Weiterhin betont er, dass es eine lange Liste an Mängeln und auch Schäden 

im Bürgerhaus gibt. Es muss sich unbedingt darum gekümmert werden, die-
se abzuarbeiten. Oberste Priorität haben die Heizung und die Toiletten. Es 

wäre für das Dorf sehr wichtig, diese Bürgerhalle „in Schuss“ und weiterhin 
für jeden Mieter oder Verein „nutzbar“ und „erschwinglich“ zu halten.  

Auch die Stadt Brakel soll hier noch einmal sensibilisiert werden!  
 

Windpark 
 

Josef Krawinkel greift das Thema Windpark noch einmal auf. Er sagte, dass 
für das Dorf eine Lösung gefunden werden muss in Bezug auf Bürgerbeteili-

gung. Auch Projekte für das Bürgerhaus (Heizung/PV) seien noch denkbar.  

Herr Krawinkel erklärte, dass er das Thema im Termin am 07.06.2022 vor-
tragen wolle.  

 
  

 
 

 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende Menke die 
Sitzung. 

 
 

gez. Unterschriften:  
 

Stefan Menke    Benedikt Gadzinski 

  (Vorsitzender)    (Schriftführer)  
 

 


